

# Klimaveränderungen – Lebensveränderungen?

## Ein Einblick in die Folgen des Klimawandels in Südamerika und seine globalen Zusammenhänge

Ein Fachgespräch mit Imke Schmidt (Kulturwissenschaftliches Institut Essen), Lukas Hermwille (Germanwatch e. V.), Maria-Elisabeth Loevenich (Codewalk ICT Consulting - Agentur für nachhaltige Kommunikation) und Yvonne Burbach (Lateinamerika-Zentrum e. V.)

Moderation: Helle Jeppesen (Deutsche Welle Bonn)

Mit einleitendem Kurzfilm.

Wir helfen.



LAZ

Lateinamerika-  
Zentrum e.V.



**Dienstag, 13. November 2012 um 19.00 Uhr**  
Bennohaus, Bennostr. 5, 48155 Münster

**Die Veranstaltung ist öffentlich. Eintritt frei.**

Der Ausgangspunkt des Fachgesprächs sind die bereits spürbaren Folgen der globalen klimatischen Veränderungen in Südamerika. In den vergangenen Jahren haben sich dort Wetterextreme wie ungewöhnlich lange Dürreperioden und extreme Überschwemmungen gehäuft. In vielen Regionen verstärkt der Klimawandel die Armut. Die Veranstaltung gibt einen Einblick in die Lebensbedingungen der Menschen und greift auch die Frage nach den globalen Zusammenhängen des Klimawandels und einer wirksamen Bewusstseinsbildung in Deutschland auf.

Die Veranstaltung findet im Rahmen des Projekts „Die sozialen Folgen des Klimawandels in Lateinamerika und die Frage: Was können wir tun?“ statt. Dieses wird derzeit von der Nichtregierungsorganisation Lateinamerikazentrum e.V. aus Bonn durchgeführt. Für das Projekt arbeitete sie eng mit ihren südamerikanischen Partnern zusammen, die Kurzfilme zum Thema Klimawandel in den verschiedenen Regionen gedreht haben.

**Mehr Informationen unter:** [www.lateinamerikazentrum.de](http://www.lateinamerikazentrum.de)

## Mit finanzieller Unterstützung des



Bundesministerium für  
wirtschaftliche Zusammenarbeit  
und Entwicklung



**Zukunftsentwickler.**  
Wir machen Zukunft.  
Machen Sie mit.

Gefördert durch die



**STIFTUNG UMWELT  
UND ENTWICKLUNG  
NORDRHEIN-WESTFALEN**



Der Herausgeber ist für den Inhalt  
allein verantwortlich.